
 

 

 

 

 
 

卒業を祝う ～考え、学び続けることを大切に～ 
  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

例年になく大雪に見舞われた冬も終わりを見せ、春の訪れが感じられる戸隠分校で、今年度は４名の卒

業生が戸隠分校から旅立ちます。卒業生の表情は穏やな中にも自信に満ちて、これまで培った成長の跡が

伝わってきます。卒業生の皆さんは 3 年前、決意新たにこの戸隠分校に入学をして、それぞれの目標に

向かって努力を惜しまず、日々、何事にも意欲的に取り組んできました。他人からは見えないところで、

多くの苦労もあったでしょうが、それらを乗り越えて、今、自らの手で前途を切り拓きました。ぜひ、戸

隠分校で培った経験と自信を糧に、各自の可能性を最大限に発揮して、広く、戸隠地域をはじめ世の中に

貢献されることを期待しています。 

保護者の皆様方、お子様のご卒業、誠におめでとうございます。また、戸隠地域の皆様方には、これま

での本校への度重なるご支援とご厚情に、改めまして感謝申し上げます。 

 

ここで、文筆家の池田晶子さんの言葉を紹介いたします。池田晶子さんは、その著書のなかで「考える

こと」「真理を探究すること」が、人生を豊かにする上で欠かせないと、次のように述べています。 

「『存在する』ということは、奇跡だ。存在する限りのあらゆることが奇跡であり、したがって謎なのだ

という絶対の真理を手放さないのであれば、君は、これからの人生、この世の中で、いろんなことがあるけ

れども、悩まずに考えてゆくことができるはずだ。そのためにこそ、人間には、考える精神があるんだ。考

えたいけどうまく考えられない、そういう人だって、かまわない、生（ある）と死（ない）の謎を感じて、

その謎を味わいながら、大事に人生を生きてゆけばいい。真理は、すべての人の内に等しくあるものだか

ら、そのことを信じてさえいるなら、大丈夫だよ。」 

普段、当たり前と思っていることの中に秘められた真理といったもの、それらが礎となって、様々な困

難を乗り越えさせ、成長へと導いてくれるというのです。 

卒業生の皆さんは、周囲への感謝の気持ちを忘れずに、勇気と自信を抱いて、自分らしく歩みを進めて

ください。卒業生の皆さんのご健康と幸せを、心からお祈り申し上げます。 
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みんなの成長に乾杯！！ 

３年間の航海が無事終わり、全員の進路

が決まったこと、本当に嬉しく思います。 

保護者の皆様、３年間、大切なお子さんを

預けていただき、そして、たくさんのご支援

ご協力をいただき深く感謝いたします。至ら

ない点、お詫びしなければならない点も多々

あったかと思います。本当にお世話になりま

した。ありがとうございました。 

３年前みんなと出会い、限られた３年間が

今日、終わりを告げます。出会いがあれば別

れがあるのはこの世の常ですが、みんなが無

事卒業できて、嬉しいというよりも、正直寂しい気持ちの方が強いです。私には１０歳の娘

がいますが、もしかしたら、今の気持ちは娘をお嫁に出す気持ちに近いのかも知れませんね。

卒業後は『立派な社会人になってほしい』、そして、『幸せな人生を歩んでほしい』と思い、

この３年間みんなの担任をやってきました。だから、他のクラスの生徒以上に厳しいこと、

細かいことも言ってきました。正直、「うるせえな」「めんどくせえな」「しつこいんだよ」

と心の中で思うこともあったことでしょう。でも、みんなよく頑張ってくれました。 

入学した頃を思い出してみてください。そして、今の自分やクラスのみんなを見てみてく

ださい。こんなにも成長しました。まぎれもない事実です！よく頑張りました！３年間分校

で学んだことを自信にしてください。そして、愛着ある、長野吉田高校戸隠分校を卒業した

ことに誇りをもってください。 

これからみんなは社会に旅立ちますが、期待よりも、おそらく心配や不安が多いことでし

ょう。でも、初めての世界はみんな同じ気持ちです。「どうせダメ、どうせできない。」のよ

うに「どうせ・・・」などとネガティブ（否定的）に物事を考えて、うまくいくと思います

か？うまくいくはずがないでしょう。だったら、「大丈夫、できる」といった様にポジティ

ブ（肯定的）に物事を考えるようにしましょう！その方が絶対に力が出ます。もちろん、ポ

ジティブに考えても、失敗することだってあります。でも、失敗してもいいんです。人生、

成功よりも失敗の方が断然多いのですから。失敗から学ぶのが人間の成長です。人間は弱い

生き物だから、誰もがネガティブに考えがちです。でも、チャンネルを切り替えてみてくだ

さい。ネガティブ思考は何の得にもなりませんから。意識することが大切です。 

 最後に、世の中、最後は人間性だと私は思っています。分校生活３年間の学級目標であっ

た、自分磨きをこれからも続けていってください。自分磨きを続けていると、周りに応援者

がどんどん増えてきます。そして、多くの人から愛される人間になっていきます。私もみん

なに負けないよう自分磨きをしていきたいと思います。互いに頑張りましょう。 

みんなとの出会いに感謝！！これからも、みんなの生涯の担任として陰ながら応援してい

ます！！ 

 


